

# ATALAYA

TOLEDANA

Periodico mensual de Torrijos y su comarca - Año I, núm. 4 - Diciembre 1971 - Precio 10 pts.

Director: PEDRO FUENTES-GUIO

## Hablan los Alcaldes

### Don José Hierro Gómez, Alcalde del Ayuntamiento de Santa Olalla

#### "La emigración hace descender la población"

Don José Hierro Gómez. Alcalde del Ayuntamiento de Santa Olalla.

Como norma del periódico ATALAYA, y con el fin de conocer cómo piensan en nuestros pueblos, entrevistamos a su portavoz más indicado y representativo, don José Hierro Gómez, hombre joven, de fuerte carácter y activo proceder, con arraigo en la localidad y familiarizado con los problemas municipales.

Complementan sus conocimientos de causa el ser: Jefe Local del Movimiento, Jefe de la Hermandad de Labradores y Presidente de la Cooperativa del Campo "Nuestra Señora de la Piedad".

#### Preguntamos:

— ¿Qué tiempo lleva usted de Alcalde?

— Tomé posesión del cargo el día 5 de noviembre de 1969.

— Proyectos que desea realizar.

— Mi mayor ilusión, por ser sin duda, la obra cumbre de una población, se está plasmando en realidad: El Abastecimiento de agua, red de distribución y alcantarillado. Después, por orden de prelación, quisiéramos instalaciones de Centros culturales (Filial de Instituto, Colegio reconocido, etc.), pavimentaciones de calles, alumbrado público eficiente, parques y embellecimiento general de la población. Mucho pedir, ya lo sé; pero la ambición es noble.

— Qué inconvenientes encuentra para el desarrollo de su actividad.

El más imponderable, la falta de recursos propios, lo que se llama independencia económica. Cualquier proyecto rebasa nuestras disponibilidades financieras y hemos de solicitar y suplicar a los Organismos superiores, su bondadosa concesión. A veces, quedan frustrados nuestros deseos. Lo que consideramos vital, lo califican de supérfluo; lo que de urgencia, se demora y lo que se consigue es, casi siempre, condicionado e insuficiente. La autonomía, al menos económica, se hace notar.

— ¿Sería conveniente una acción unificada para la promoción comarcal.

— Las comarcas semejantes en producciones o necesidades y con afinidad en costumbres o manera de pensar, deberían promocionar su desarrollo conjuntamente; pues ha quedado demostrado en variadas actividades, que el trabajo en equipo se impone por su eficacia.

— ¿Emigra mucho personal?

— Santa Olalla es un pueblo eminentemente agricultor y, como la generalidad donde predomina esta riqueza, ha descendido demográficamente. Desde el año de 1960 hasta la fecha ha perdido, de su Censo, de 800 a 1.000 habitantes.

— ¿Causas. Señor Alcalde?

— La mecanización acelerada, con la lógica de reducción de puestos de trabajo, sin prevención anticipada. El ritmo

*Continúa en la pág. 3*



Estos son mis poderes, dijo Gerindote, mandando su carroza a la competición de las fiestas de Torrijos. Cargado con un plantel de guapas muchachas que capitaneaba esta extraordinaria belleza, belleza llamada Chelo Niño Rodríguez Gómez-Olmedo, y que nos congratula decir que nos dejó en primerísimo lugar.

## Nuestro viejo reloj

El Ayuntamiento ha adquirido un nuevo reloj

«Recuerdo nostálgico para el antiguo»

Nunca más en el silencio de la noche volveremos a oír los lamentos y gemidos que lanzaba nuestro querido reloj viejo. Sus notas graves, lenas y lastimeras no volverán a entrar por nuestros oídos. No nos volverá a acompañar en nuestras noches de insomnio advirtiéndonos del paso lento de las horas y esperando oírle dar mayor número de gemidos anunciándonos la llegada del día.

Más de cien años de vida contaba este amigo nuestro y ha muerto en acto de servicio. El tic tac de su corazón ha dejado de latir tras larga y penosa enfermedad. Había días que parecía que se recuperaba de su dolencia y volvíamos a oír sorprendidos su sonido quejumbroso, como recordándonos que era él aún quien nos marcaba el momento de entrada y salida del trabajo. Pero de nuevo tenía una recaída y callaba oros días más. Hasta que definitivamente quedó

mudo. Y esta vez para siempre. Y ahí, en su sitio de siempre, ha quedado quietecito mucho tiempo, esperando que sus restos fueran trasladados al cementerio. Los últimos días de su estancia en su residencia habitual, era como ese personaje ilustre al que en su catafalco situado en el lugar donde ha realizado sus más importantes empresas se le ha dado un homenaje público, y ha estado evpuesto a la miradas de los que por él sentían admiración.

El ha sido el personaje torrijeño que ha sido testigo de la mayor parte de la historia de nuestro pueblo en los últimos años. Y él nos ha podido contar muchos secretos. Pero era una persona digna de confianza y de una discreción admirable. Sólo habló cuando tenía que hacerlo y, a veces, ni eso. Descanse en paz. EL VIEJO RELOJ HA MUERTO, VIVA

EL NUEVO